

Los Comisarios Generales como fuente para el estudio de la Hacienda Pública del México independiente temprano

Luis Jáuregui

Texto completo:

PDF

Resumen

Jáuregui plantea uno de los problemas importantes de la organización de la Real Hacienda novohispana en su transición a la Hacienda pública republicana: el referido a los funcionarios que tenían que llevar a cabo las disposiciones y aplicar los impuestos a los diversos sectores de la población. Los comisarios generales se convirtieron en los personajes más importantes de dicho proceso, ya que es a través de estos que se pueden aplicar y sobre todo ordenar y hacer respetar las disposiciones fiscales en la república. Otro objetivo fue el proceso de centralización, impulsado por los reformistas borbónicos, una necesidad vital del liberalismo que estos funcionarios deberían cumplir. A su parecer, el autor, afirma que la Hacienda pública y el ejército son quizás las únicas instancias nacionales con que contaban los diferentes gobiernos republicanos de México. Sobre ello, nos hace una descripción del fondo de Comisarías, como la fuente documental idónea para llevar a cabo la investigación sobre esta problemática.

Palabras clave

México; primera república federal; impuestos; contribuciones; administración federal; comisarios

DOI: <http://dx.doi.org/10.18232/alhe.v7i13/14.262>

ALHE (2000),13-14 , enero-diciembre, 25-32
ISSN: 1405-2253, ISSN electrónico: 2007-3496